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Regione: Lega, consorzi bonifica non possono essere merce di scambio
per primarie Pd
Roma, 14 gen 16:54 - (Agenzia Nova) - ''I consorzi di bonifica non possono
essere merce di scambio per le primarie del Pd. Nicola Zingaretti la deve
smettere! La possibile nomina dell'ex assessore regionale Sonia Ricci va
scongiurata senza se e senza ma, perché non è accettabile che questi enti, in
evidente difficoltà anche gestionali, come è emerso dal maltempo di fine anno,
siano guidati da politici trombati invece che da manager competenti! I territori, a
partire dal comparto agricolo, attendono risposte concrete dopo la tragedia
della voragine sulla Pontina! Ci vuole una bella faccia tosta, come quella di
Zingaretti, a pensare questo disegno fallimentare per i cittadini e produttivo solo
per la candidatura del Presidente della Regione al congresso del Pd''. Così, in
una nota, il capogruppo della Lega in Regione Lazio Orlando Angelo Tripodi.
(Com) © Agenzia Nova - Riproduzione riservata
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[Ambiente] 

Redazione di Met

I Consorzi di Bonifica della Toscana vanno al
voto 

Dal 2 al 6 aprile si terranno le elezioni per il rinnovo dei sei organi consortili della

Toscana

Da Nord a Sud, i Consorzi di Bonifica della

Toscana vanno al voto, con tante novità. Si

terranno da martedì 2 a sabato 6 aprile, in

tutta la Toscana, le elezioni per il rinnovo dei

sei organi consortili regionali. Cinque giorni di

votazione per dare ai cittadini la possibilità di

scegliere i propri rappresentanti nella difesa

dei territori dal rischio idrogeologico. Fa

eccezione solo il Consorzio di Bonifica 1 Toscana Nord dove ci si potrà recare ai seggi solo

due giorni, venerdì 5 e sabato 6 aprile. 

Per quanto riguarda la modalità di voto, sarà possibile votare con orario continuato dalle 9

alle 19 nei vari seggi allestiti in Toscana. Grazie al voto elettronico e dato che si è

consorziati in base alle proprietà di immobili e terreni e non alla residenza, in base alla

nuova normativa regionale in materia si potrà votare ovunque nell'ambito del proprio

Consorzio, indipendentemente dal Comune di residenza. Per questo, anche se ogni Comune

avrà solo alcune date di voto (fra le cinque date indicate, sempre a eccezione del Consorzio

1 Toscana Nord), ogni cittadino potrà votare quando gli farà più comodo, scegliendo le sedi

elettorali aperte nella giornata per lui più comoda, nel territorio del proprio Consorzio. 

Le elezioni permettono di eleggere l’assemblea, organo fondamentale del Consorzio, che

serve ad approvare gli atti fondamentali dell’ente (statuto, piano di classifica, piano delle

attività di bonifica, bilanci, regolamenti interni), elegge il presidente e vigila sul suo

operato. L’assemblea è composta da 28 membri, di cui 15 (ovvero il 53%) eletti con le

elezioni consortili e 13 nominati da enti pubblici. Ai membri dell’assemblea non spetta

alcun compenso. 

«Le elezioni delle assemblee consortili – spiega il presidente di Anbi Toscana, Marco

Bottino – sono un momento estremamente importante per l’autogoverno dei Consorzi di

Bonifica, che i cittadini consorziati possono così controllare e gestire direttamente. Si tratta
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di uno strumento estremamente importante e per questo seriamo che la partecipazione al

voto possa aumentare rispetto al passato». 

Ulteriori informazioni sono disponibili sul sito http://bonificalvoto.toscana.it
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L'APPELLO

Cirò Marina, Coldiretti: servono interventi
urgenti per le strade del vino
di Margherita Esposito — 14 Gennaio 2019

L’appello-denuncia lanciato dai vitivinicoltori cirotani sullo stato disastroso della

viabilità interpoderale, a seguito delle alluvioni registrate in zona da ottobre a

novembre, ha trovato una sponda nella Coldiretti.

Il presidente regionale Franco Aceto, chiede alla Regione «interventi urgenti di

messa in sicurezza nell’area di produzione del Cirò doc», proponendo di

coinvolgere in questo piano straordinario il Consorzio di bonifica, al motto «non

vanifichiamo il lavoro delle aziende vitivinicole».

Aceto suggerisce, come riporta la

Gazzetta del Sud in edicola, «in regime di sussidiarietà, di coinvolgere attivamente

il Consorzio di Bonifica Ionio Crotonese, da noi già sentito, in una
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programmazione e gestione di interventi per la riduzione del rischio

idrogeologico, dotandolo di adeguate risorse economiche. Si tratta di una azione

tenace e una impostazione – osserva – che è possibile replicare in altre aree della

Calabria».

© Riproduzione riservata

TAG: richiesta coldiretti strade del vino, strada del vino cirò

Contribuisci alla notizia:

Ho letto l'informativa sulla la tutela della privacy e presto il consenso al
trattamento dei miei dati personali inseriti.
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14 gennaio 2019 16:24 Attualità Toscana

Consorzi di Bonifica toscani al voto: dal
2 al 6 aprile si terranno le elezioni

Da Nord a Sud, i Consorzi di Bonifica della Toscana vanno al voto, con tante

novità. Si terranno da martedì 2 a sabato 6 aprile, in tutta la Toscana, le

elezioni per il rinnovo dei sei organi consortili regionali. Cinque giorni di

votazione per dare ai cittadini la possibilità di scegliere i propri

rappresentanti nella difesa dei territori dal rischio idrogeologico. Fa

eccezione solo il Consorzio di Bonifica 1 Toscana Nord dove ci si potrà

recare ai seggi solo due giorni, venerdì 5 e sabato 6 aprile. Per quanto

riguarda la modalità di voto, sarà possibile votare con orario continuato dalle

9 alle 19 nei vari seggi allestiti in Toscana. Grazie al voto elettronico e dato

che si è consorziati in base alle proprietà di immobili e terreni e non alla

residenza, in base alla nuova normativa regionale in materia si potrà votare

ovunque nell'ambito del proprio Consorzio, indipendentemente dal Comune

di residenza. Per questo, anche se ogni Comune avrà solo alcune date di

voto (fra le cinque date indicate, sempre a eccezione del Consorzio 1

Toscana Nord), ogni cittadino potrà votare quando gli farà più comodo,

scegliendo le sedi elettorali aperte nella giornata per lui più comoda, nel

territorio del proprio Consorzio. Le elezioni permettono di eleggere

l’assemblea, organo fondamentale del Consorzio, che serve ad approvare

gli atti fondamentali dell’ente (statuto, piano di classifica, piano delle attività

di bonifica, bilanci, regolamenti interni), elegge il presidente e vigila sul suo

operato. L’assemblea è composta da 28 membri, di cui 15 (ovvero il 53%)

eletti con le elezioni consortili e 13 nominati da enti pubblici. Ai membri

dell’assemblea non spetta alcun compenso.

«Le elezioni delle assemblee consortili – spiega il presidente di Anbi

Toscana, Marco Bottino – sono un momento estremamente importante per

l’autogoverno dei Consorzi di Bonifica, che i cittadini consorziati possono

così controllare e gestire direttamente. Si tratta di uno strumento

estremamente importante e per questo seriamo che la partecipazione al

voto possa aumentare rispetto al passato».

Ulteriori informazioni sono disponibili sul sito http://bonificalvoto.toscana.it
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CALCI. Un fosso più profondo e con argini rafforzati, capace di raccogliere al

meglio l’acqua che, dopo l’incendio della fine dello scorso settembre, scenderà

giù velocemente dai monti dopo ogni acquazzone. 

Il sindaco di Calci, Massimiliano Ghimenti, esulta sul proprio profilo Facebook

per la fine dei lavori di riprofilatura del fosso nella zona del Parco delle Fonderie,

eseguito dal Consorzio di bonifica. 

«Si tratta – spiega Ghimenti – di uno degli interventi eseguiti per arginare il

rischio idraulico a causa dei danni enormi provocati dall’incendio dei Monti

Pisani». Perché dopo la furia delle fiamme che ha tenuto un intero territorio col

fiato sospeso, e che ha anche distrutto la vita di alcune persone, rimaste senza

casa, è scattato il monitoraggio dei versanti dei Monti Pisani. 

«A monte c’è il problema dei detriti che raccoglie la pioggia, portandoseli dietro,

mentre a valle c’è la criticità legata al fatto che, senza piante e senza

vegetazione, le precipitazioni si riversano direttamente verso le case. «Per

questo – prosegue Ghimenti – abbiamo alzato l’argine sul lato del Parco delle

Fonderie, vicino alle abitazioni. Un modo per scongiurare il pericolo di

allagamenti». Anche se, come tiene a ribadire Ghimenti «quando la pioggia

cade in modo eccezionale non c’è opera che tenga. Diciamo che grazie agli

interventi che stiamo facendo saremo in grado di tener fronte a grandi quantitativi

d’acqua, ma non potremo mai far fronte a eventi eccezionali». 

Infine,

Ghimenti ricorda che «tutti gli interventi di somma urgenza definiti insieme al

Consorzio di bonifica sono stati ultimati e questo è sicuramente un bene per il
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nostro territorio, che sta cercando di rialzarsi dopo il drammatico incendio di

settembre». —
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In Puglia la strada del riutilizzo delle acque reflue è ormai

tracciata e anche per il territorio di Nardò sembrano aprirsi

confortanti scenari dal punto di vista ambientale, per quanto

riguarda riduzione e tendenziale eliminazione degli sprechi

della risorsa acqua, supporto all’agricoltura e tutela del mare.

Anche il vertice che si è tenuto oggi a Bari tra i tecnici della

Regione Puglia e i soggetti istituzionali fortemente interessati

al tema del riutilizzo delle acque reflue, come il Comune di

Nardò, conferma che la direzione intrapresa è quella di

impegnarsi sul fronte del riutilizzo irriguo dei reflui.

Nella sede del Dipartimento Agricoltura, Sviluppo Rurale e

Ambientale (sezione Risorse Idriche) della Regione Puglia, il

sindaco Pippi Mellone, l’assessore all’Ambiente Graziano

De Tuglie e il dirigente dell’Area Funzionale 1° Nicola D’Alessandro, hanno portato un progetto di affinamento delle

acque reflue (già stilato per i finanziamenti della programmazione 2000/2006) ritenuto tecnologicamente molto

avanzato e quindi perfettamente idoneo al nuovo “corso” dell’amministrazione regionale. Di fatto, una soluzione per il

trattamento dei reflui a valle del depuratore esistente, dotato però di un modulo di affinamento, e per il convogliamento

su reti irrigue. In più l’amministrazione comunale ha formulato una proposta migliorativa con l’aggiunta di un

impianto di fitodepurazione della superficie di oltre 4 ettari cui dare vita su terreni di proprietà comunale attigui

all’attuale depuratore. Peraltro, contestualmente i dirigenti e i tecnici del Consorzio di Bonifica dell’Arneo hanno

illustrato un progetto, in linea di continuità logica con quello del Comune, che individua in due comprensori di sue reti

irrigue, Agnano- Fachechi e Nanni (gli stessi individuati dal progetto del Comune), i siti per l’utilizzo del prodotto

dell’affinamento delle acque. Di fatto, due proposte progettuali perfettamente sovrapponibili che il tavolo tecnico

odierno ha ritenuto di notevole validità e che in pratica aumentano la convenienza degli agricoltori ad irrigare i loro

campi. In particolare, per l’oggettivo vantaggio di veder quasi dimezzato il costo dell’acqua rispetto a quella

estratta dal sottosuolo. Sebbene si tratti di una fase pienamente interlocutoria, per la Regione Puglia si tratta di due

ipotesi utili e teoricamente finanziabili. Alla riunione ha partecipato anche il consigliere regionale neretino Cristian

Casili.

Al termine della stessa, il sindaco Mellone, l’assessore De Tuglie e il

dirigente D’Alessandro si sono recati per un sopralluogo all’impianto

depurativo Forcatella di Fasano in compagnia dell’ingegnere Oronzo

Santoro, responsabile della struttura. Forcatella è un esempio virtuoso di

recupero e riutilizzo dei reflui e modello che l’amministrazione comunale di

Nardò vorrebbe replicare sul proprio territorio.

“Ho conferme dalla parte politica e oggi anche da quella tecnica –

commenta il sindaco Pippi Mellone – che la direzione intrapresa e

irreversibile è quella del riutilizzo dei reflui in agricoltura e non dello scarico

degli stessi a mare. E questa è una importantissima acquisizione diciamo

di carattere “culturale” che cambia le carte in tavola e che incassiamo. È

evidente che la condotta e lo scarico a mare sono in antitesi con tutto

questo. Le conclusioni cui si è giunti oggi, dunque, sono decisamente

confortanti e ci fanno ben sperare. Se possibile, oggi siamo ancora

più convinti e determinati a rifiutare lo scempio della condotta e dello

scarico a mare dei reflui, anche se depurati”.

RIUTILIZZO DEI RIFIUTI, IL PROGETTO
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LA REGIONE
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Una ciclovia per unire Valle d’Itria e Salento e offrire

nuove prospettive di sviluppo turistico alla Puglia.  È

l’obiettivo del “Coordinamento dal Basso per la Ciclovia

dell’Acquedotto Pugliese” che si è costituito nei giorni

scorsi grazie a 30 diverse associazioni, enti e imprese

dell’area jonico-salentina.

L’idea della Ciclovia dell’Acquedotto è più di un progetto.

Anche se finora è stato realizzato un piccolo tratto (circa 10

chilometri tra Locorotondo a Ceglie Messapica), in breve

tempo i l  t racc ia to  potrebbe contare  su  ben 110

chilometri, dalla Valle d’Itria al Salento.

In fa t t i ,  l ungo i  t racc ia t i  de l le  condut tu re  p r inc ipa l i

dell’Acquedotto, si potrebbero utilizzare le strade di servizio

già realizzate o in fase di realizzazione. In questo modo si

realizzerebbe una in f rast rut tura  s t ra teg ica  per  lo  sv i luppo de l  tur ismo sosten ib i le  a  cost i

notevolmente contenuti.

Il progetto si inserisce nel più ampio disegno per la realizzazione della Ciclovia dell’Acquedotto Pugliese lungo

tutto il suo itinerario narrativo, dalle sorgenti di Caposele (Avellino) a Santa Maria di Leuca. Ma ora la priorità è il

completamento della prima tratta della ciclovia, dalla Valle d’Itria al Salento, collegando il tratto già realizzato

con la viabilità di servizio del Consorzio di Bonifica dell’Arneo lungo il sifone leccese e con il tracciato del nuovo

acquedotto del Sinni-lavori del terzo Lotto.

Per quanto riguarda quest’ultimo tratto (dal nuovo serbatoio di San Paolo, territorio del Comune di Salice Salentino, al

serbatoio di Seclì) sono in corso attualmente lavori sulla conduttura e i Comuni interessati dal tracciato

(Galatone, Nardò, Leverano, Veglie e Salice Salentino) hanno esplicitamente chiesto ad Acquedotto Pugliese la

realizzazione della pista ciclabile.

Da Masseria Zanzara, invece, per ben 45 chilometri si sviluppa una strada di servizio del Consorzio di Bonifica

dell’Arneo lungo il tracciato del Sifone Leccese, che prosegue in sede propria fino alla strada provinciale 115, fra i

Comuni di Fragagnano e Monteparano. Qui si tratterebbe soltanto di mettere in sicurezza il percorso, già per la gran

parte ciclabile, con qualche piccolo accorgimento oltre che con la segnaletica, soprattutto per gli attraversamenti.

Infine, l’ultimo tratto che collegherebbe il tracciato con la ciclovia realizzata in Valle d’Itria, dovrebbe essere progettato

e realizzato ex novo. Si tratta di circa 20 chilometri che unirebbero la viabilità di servizio dell’Arneo a Monte

Fellone (Villa Castelli), toccando Grottaglie e l’invaso Pappadai dell’Acquedotto Pugliese.

La realizzazione di tali interventi consentirebbe l’estensione del tracciato della Ciclovia per complessivi 93 chilometri,

che andrebbero ad aggiungersi al tratto già realizzato lungo il Canale Principale da Locorotondo a Ceglie Messapica

ed al tratto terminale interessato da progettazione esecutiva fino a Villa Castelli (in tutto 20 chilometri circa).

“Siamo convinti che questo progetto sia realizzabile in breve tempo e senza grandi spese, tenendo conto dei cantieri

aperti dall’Acquedotto Pugliese”, spiega Cosimo Chiffi, portavoce del coordinamento, “per questo faremo pressione

affinché la Regione Puglia, con il suo Assessorato alla Mobilità, dia priorità a tali interventi, indirizzando la

programmazione e le risorse degli enti di ordine inferiore (Comuni, Province, Gal) al  completamento dell’opera e alla

realizzazione di itinerari ciclabili di connessione a livello locale”.

NASCE IL COORDINAMENTO DAL
BASSO PER LA CICLOVIA
DELL’ACQUEDOTTO PUGLIESE
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Il completamento in tempi brevi di una infrastruttura ciclabile di oltre 110 km dalla Valle d’Itria al Salento darebbe

sostanza all’intero progetto della Ciclovia dell’Acquedotto, attualmente ancora limitata a poco più di 10 chilometri,

consentendo un immediato rientro dell’investimento, così come dimostrano esperienze analoghe in Europa ed in Italia.

Uno studio realizzato per la provincia di Trento ha stimato infatti in circa 100 milioni di euro all’anno gli introiti turistici

generati dai suoi 400 chilometri di piste ciclabili (valore che si avvicina al costo sostenuto per la realizzazione di tali

infrastrutture).

La realizzazione della Ciclovia, infine, è per il Salento una sfida verso un modello di turismo sostenibile che

potrebbe stimolare l’appeal dell’intera regione per tutti quei viaggiatori interessati da sport all’aria aperta a diretto

contatto con la natura (escursioni trekking, mountain bike, running, oltre che naturalmente cicloturismo).

Il Coordinamento dal Basso per la Ciclovia dell’Acquedotto Pugliese come primo atto ha chiesto formalmente alla

Regione Puglia e all’Acquedotto Pugliese un incontro per conoscere lo stato del progetto ed eventuali problemi, con

l’obiettivo di garantire priorità all’opera nella programmazione degli enti e coerenza con altri interventi quali sostegno

ad iniziative locali di valorizzazione/gestione e realizzazione di ciclovie e percorsi di connessione.

Anche per questo il Coordinamento dal Basso per la Ciclovia dell’Acquedotto Pugliese rivolge un appello alle

associazioni del territorio affinché facciano sentire la propria voce a sostegno del progetto per questa importante

infrastruttura ciclabile. È possibile aderire al Coordinamento attraverso la sottoscrizione del documento o attraverso

una specifica Lettera di Adesione.

Il portavoce del “Coordinamento dal Basso per la Ciclovia dell’Acquedotto Pugliese” è Cosimo Chiffi.
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Home/News/Villoresi: tra gennaio e febbraio l’asciutta primaverile dei canali 

Villoresi: tra gennaio e febbraio 

l’asciutta primaverile dei canali 
Asciugatura totale per i Navigli Grande e Bereguardo a fine gennaio e, 
con febbraio, anche per il Villoresi. Previsti sul reticolo numerosi 
interventi 

Redazione 3 giorni ago 

 

MILANO  –   Tra poche settimane prenderanno avvio le asciutte dei canali, pianificate in regime totale, oltre 

che sul Canale Villoresi, sui Navigli Grande e Bereguardo, secondo quanto disposto dal calendario ufficiale 

dello scorso 10 dicembre. Come è noto, l’asciugatura dei canali è dettata dalla stringente necessità di 

effettuare sul reticolo lavori di manutenzione indispensabili e indifferibili. Se, nel corso degli ultimi anni, 

il Consorzio è riuscito, grazie ad un’opportuna modalità di regolazione, ad operare con efficacia, mantenendo 

quasi sempre un livello minimo di acqua, per l’anno appena apertosi un’analoga gestione non sarà purtroppo 

possibile, almeno sui canali citati. 

 

Sul Naviglio Grande i lavori in programma per il ripristino delle sponde e per la manutenzione straordinaria 

delle alzaie riguarderanno diversi Comuni (Albairate, Bernate Ticino, Boffalora sopra Ticino, Cassinetta di 



Lugagnano, Cuggiono, Robecchetto con Induno e Robecco sul Naviglio) per oltre 1.200.000 €. 

A Milano l’asciutta del Naviglio Grande, oltre a permettere una serie di opere nei tratti a monte del canale, 

renderà attuabile un’azione di prevenzione della crescita delle erbe acquatiche, che hanno comportato 

negli ultimi anni, con il loro proliferare, considerevoli problematiche alla corretta gestione idraulica e alla 

conseguente disponibilità di acqua. 

Il Consorzio ha già preso, con largo anticipo, contatti con gli uffici comunali per concordare un incontro tecnico 

sul tema. ETVilloresi è naturalmente disponibile alla massima collaborazione per limitare il più possibile gli 

effetti dell’asciutta, in particolare in prossimità della Darsena e in generale in centro città, e per supportare 

l’eventuale programmazione di iniziative di comunicazione rivolte alla cittadinanza. 

 

 Sul Naviglio di Bereguardo invece sono previste opere di consolidamento spondale e di miglioramento 

della funzionalità ecosistemica del canale nei Comuni di Ozzero, Morimondo e Casorate Primo, che 

verranno completate durante l’asciutta autunnale per un importo complessivo di oltre 400.000 €. Infine 

sul Villoresi, oltre al rifacimento di un tratto di canale in Comune di Gessate (MI), dovrà essere effettuata 

in asciutta totale la consueta manutenzione degli organi di manovra e sostituzione delle paratoie 

danneggiate delle bocche derivate, oltre alla pulizia dei sifoni, ad una verifica delle ture di Arconate, 

Parabiago, Garbagnate e Monza e alla rimozione di piante cadute e di materiale di risulta, depositato sul 

fondo. 

Anche sul Naviglio Martesana è previsto un intervento per il recupero strutturale di sponda, in Comune 

di Vaprio d’Adda (MI) presso la locale centrale idroelettrica, dal valore di circa 100.000 €. Il tratto di sponda 

interessato dall’opera è però talmente esiguo da consentire lo svolgimento dei lavori in regime di asciutta 

parziale. Il Naviglio Martesana, come ormai accade da diversi anni, non verrà quindi prosciugato 

completamente, nel pieno rispetto degli equilibri ambientali. 
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